

n°2

Reflets du Ried

LA REVUE D'INFORMATIONS

DÉCEMBRE 2012

DE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU RIED DE MARCKOLSHEIM

Communauté de Communes du
Ried de Marckolsheim
Le dynamisme d'un territoire



Notre dossier

Les premiers pas de
l'Office de Tourisme
du Grand Ried

page 8

ARTOLSHEIM
BINDERNHEIM
BOESENBIESEN

BOOTZHEIM
ELSENHEIM
HEIDOLSHEIM

HESENHEIM
HILSENHEIM
MACKENHEIM

MARCKOLSHEIM
OHNNENHEIM
RICHTOLSHEIM

SAASENHEIM
SCHOENAU
SCHWOBSHEIM

SUNDHOUSE
WITTISHEIM

SOMMAIRE

SERVICES À LA PERSONNE

3

- Focus sur l'accessibilité

VIE ÉCONOMIQUE

4

- Rétrospective : Grand Ried Expo
- Zoom sur l'association des Commerçants de Marckolsheim « Au Cœur du Ried »
- L'apprentissage

ENVIRONNEMENT

6

- L'Alsace Centrale élabore son Plan Climat-Energie

TRAVAUX

6

- Etat des lieux : travaux de voirie
- La future gendarmerie de Marckolsheim

DOSSIER

8

- Les premiers pas de l'Office de Tourisme du Grand Ried

CULTURE

9

- Retours sur la Fête du Rhin
- Portrait : Elvis du Ried
- L'école de Musique Intercommunale a fait sa rentrée !
- La Bouilloire !
- La Médiathèque du Grand Ried
- Reflets de Culture : le nouveau cycle de conférences de la Communauté de Communes

ÉDITORIAL



Madame, Monsieur, Chers concitoyens,

La période de la fin de l'année et la perspective de passer en famille d'agréables fêtes est toujours un moment propice pour dresser un premier bilan personnel de ce que fût notre vie au cours des douze mois écoulés.

Ce besoin indispensable qui amène chacun à s'interroger sur la place qui devrait être la sienne au sein de sa famille ou de la société est partagé par toute la communauté humaine. Il l'est aussi assurément pour notre Communauté de Communes qui va fêter, le 1er janvier prochain, son premier anniversaire.

En observant ainsi l'action menée par notre jeune Communauté de Communes, nous ne pouvons qu'être fiers et admiratifs du chemin accompli. Tout n'a certes pas été facile. Il a fallu parfois des efforts de pédagogie et de la patience pour lever certaines réserves et susciter la plus large adhésion au projet politique ambitieux pour notre territoire porté par notre intercommunalité. Cette exigence de rassemblement autour d'une ambition politique commune porte aujourd'hui ses fruits. J'en veux pour preuve les nombreux projets communautaires qui se sont réalisés en 2012 dans des domaines aussi importants que la voirie, les pistes cyclables ou encore le périscolaire.

Cet effort, malgré un contexte économique et financier fortement contraint, ne sera pas relâché en 2013. Il permettra de conforter davantage encore l'action forte de la Communauté de Communes pour la promotion d'un territoire toujours plus attractif et solidaire.

Très bonnes fêtes de fin d'année.

Frédéric PFLIEGERSDOERFFER
Président de la CCRM
Maire de Marckolsheim



FOCUS SUR... L'ACCESSIBILITÉ AUX PERSONNES HANDICAPÉES

QU'EST-CE QUE L'ACCESSIBILITÉ ?

A l'initiative de la Délégation Interministérielle aux Personnes Handicapées, une définition commune à 14 ministères concernés a été donnée à l'accessibilité. Celle-ci a fait ensuite l'objet de déclinaisons : « L'accessibilité permet l'autonomie et la participation des personnes ayant un handicap, en réduisant, voire supprimant les discordances entre leurs capacités, leurs besoins et leurs souhaits, d'une part, et les différentes composantes physiques, organisationnelles et culturelles de leur environnement, d'autre part. L'accessibilité requiert la mise en œuvre des éléments complémentaires, nécessaires à toute personne en incapacité permanente ou temporaire pour se déplacer et accéder librement et en sécurité au cadre de vie ainsi qu'à tous les lieux, services, produits et activités. La société, en s'inscrivant dans cette démarche d'accessibilité, fait progresser également la qualité de vie de tous ses membres ».



La Communauté de Communes, à l'instar de ce qui existait précédemment au niveau de la Communauté de Communes de Marckolsheim et Environs a souhaité mettre en place une Commission Intercommunale d'Accessibilité afin de se lancer dans une démarche volontariste d'intégration des personnes à mobilité réduite au sein de notre espace intercommunal.

Cette instance regroupe des représentants de chacune des dix-sept Communes ainsi que des représentants des usagers et des personnes handicapées.

Elle exerce par délégation des Communes les missions suivantes :

- Etablissement d'un constat de l'état d'accessibilité du cadre bâti existant, de la voirie, des espaces publics et des transports.
- Recensement de l'offre de logements accessibles aux personnes handicapées.
- Rédaction d'un rapport annuel regroupant toutes les propositions visant à améliorer les conditions d'accessibilité de la voirie et des aménagements des espaces publics.

Elle a été installée le 4 octobre dernier.



RESPONSABLE DE LA PUBLICATION

Frédéric PFLIEGERSDOERFFER

COMITÉ DE RÉDACTION

Justin Fahrner, Stéphane Romy, Céline Spitz, Thierry Gelb, Yvain D'Inca, Audrey Waque.

CRÉDIT PHOTOS

CCRM, R. Dreyer, R. Vitt, Office de Tourisme, Association Au Cœur du Ried, Istockphoto, Fotolia.

Photo de Couverture : C. Dumoulin.

CONCEPTION GRAPHIQUE ET MISE EN PAGE :

Média Storming- Pôle Bulle & Co' - 2 rue de la paix - 67600 SELESTAT

Tél. 03 88 92 80 88 - Email. info@bulleandco.fr - bulleandco.fr

IMPRESSION

L'Ormont Imprimeur - Ce bulletin a été imprimé sur un papier recyclé

NOUS CONTACTER

contact@ried-marckolsheim.fr



GRAND RIED EXPO RÉTROSPECTIVE

Les forces vives de l'économie locale de notre nouvelle Communauté de Communes étaient à l'honneur durant la 12ème édition de Grand Ried Expo qui s'est déroulée les 13 et 14 octobre derniers à la salle polyvalente de Wittisheim.

Cette manifestation a été l'occasion pour les 2 500 visiteurs de découvrir quelques 60 entreprises artisanales et commerciales du territoire.

Au gré de la visite, le public a pu constater la diversité des corps de métiers et, notamment par le biais d'ateliers vivants, la dynamique des entreprises locales.

Forte de son succès, cette manifestation sera reconduite dès l'année prochaine, courant octobre, sur le Sud du territoire !



ZOOM SUR L'ASSOCIATION DES COMMERÇANTS DE MARCKOLSHEIM

Cette jeune association a pour vocation d'animer le centre-ville de Marckolsheim.

Elle est fière de fédérer les commerçants, artisans et prestataires de services autour d'une volonté commune : faire vivre, défendre et développer le commerce de proximité !

A sa création il y a tout juste 3 ans, l'association comptait 10 commerçants, aujourd'hui, ils sont au nombre de 23 ! Les efforts et investissements de tous les membres ont porté leurs fruits : à l'occasion de la Journée Nationale du Commerce de Proximité*, le 13 octobre dernier, l'association Au Cœur Du Ried s'est vu remettre son « 2ème sourire » dans le cadre du concours national « Commerces de proximité dans la ville ». Ce label récompense le dynamisme des commerces du Centre-Ville.

Toutes nos félicitations et longue vie à cette association qui contribue au dynamisme et à l'attractivité de notre territoire !

*Créée en 2005 cette journée fédère chaque année moult acteurs économiques, municipalités et habitants. Son enjeu : sensibiliser les populations sur le rôle du commerce de proximité et montrer son dynamisme.



L'APPRENTISSAGE

Les collectivités locales ont, depuis la Loi de Programmation de la Cohésion Sociale en 2005, la possibilité de recruter en contrat d'apprentissage des jeunes de moins de 26 ans souhaitant acquérir une formation professionnelle initiale, reconnue par un titre ou un diplôme.

Le contrat d'apprentissage prévoit le partage du temps de l'apprenti entre la collectivité d'accueil, pour l'enseignement pratique, et le centre de formation, pour l'enseignement théorique. Il s'agit d'un contrat à durée déterminée dont la durée peut varier de un à trois ans pour des jeunes, du CAP à la licence professionnelle.

La durée de la formation varie selon le niveau d'enseignement autour de 400 heures par an. Le temps restant, l'apprenti est placé en formation et encadré par un maître de stage.

Soucieuse de mener une politique active en faveur de l'emploi, la Communauté de Communes a décidé de s'associer à ce dispositif volontariste par l'embauche de deux apprenties au sein des services communautaires, une à la piscine Aquaried, l'autre au service des ressources humaines.



AURÉLIE GEBHARD

PÔLE « RESSOURCES HUMAINES, AFFAIRES JURIDIQUES ET COMMANDE PUBLIQUE »

POURQUOI AVOIR FAIT LE CHOIX DE L'ALTERNANCE ?

« J'ai choisi l'alternance pour plusieurs raisons. C'est un cursus qui permet la mise en application des savoirs théoriques mais également l'acquisition de compétences professionnelles. De plus, grâce à cette formation je pourrai rentrer dans la vie active plus rapidement. Enfin, un point non négligeable qu'offre l'alternance : l'autonomie financière. »

QUEL TYPE DE FORMATION AVEZ-VOUS CHOISI ?

« J'ai choisi une formation administrative, spécialisée dans les Ressources Humaines, étant déjà titulaire d'une spécialité dans les médiations citoyennes. »

A QUEL DIPLÔME POURREZ-VOUS PRÉTENDRE ?

« A la fin de ce cursus, je pourrai prétendre à une Licence Professionnelle Etudes Territoriales Appliquées. »

QUELS SONT VOS PROJETS PROFESSIONNELS ?

« Mon immersion au sein du service des ressources humaines de la Communauté de Communes m'incite à persévérer dans cette voie. Après l'obtention de mon diplôme, je souhaite travailler au service des administrés d'une collectivité dans le cadre de la mise en œuvre des politiques publiques de proximité. »



MÉLAINE FASSLER

PISCINE AQUARIED DE MARCKOLSHEIM

POURQUOI AVOIR FAIT LE CHOIX DE L'ALTERNANCE ?

« J'ai choisi l'alternance car c'est la formule qui me convenait le mieux : le fait d'aborder les cours théoriques à l'école et de pouvoir les mettre en pratique au sein de l'entreprise. De plus, travailler en équipe et partager avec les personnes du milieu me permettent d'approfondir mon expérience ! »

QUEL TYPE DE FORMATION AVEZ-VOUS CHOISI ?

« Ma formation est le Brevet Professionnel de la Jeunesse, de l'Education Populaire et du Sport / Activités Aquatiques et Natation. C'est une formation dispensée sur 1 an : 14h de cours théoriques par semaine (anatomie, physiologie, réglementation ...) et 21h de mise en situation à la piscine de Marckolsheim où j'aborde et prends en charge des cours de scolaires, des écoles de natation, des cours d'aquagym, de la surveillance du public, les bébés-nageurs, des cours d'adultes... »

À QUEL DIPLÔME POURREZ-VOUS PRÉTENDRE ?

« Au BPJEPS AAN (Brevet Professionnel de la Jeunesse, de l'Education Populaire et du Sport / Activités Aquatiques et Natation). »

QUELS SONT VOS PROJETS PROFESSIONNELS ?

« Mon expérience à la piscine Aquaried a confirmé mon souhait de poursuivre dans cette voie pour intégrer l'équipe pédagogique d'une piscine. Après l'obtention de mon diplôme, j'aimerais préparer le concours d'Éducateur Territorial des Activités Physiques et Sportives afin de mener une mission d'enseignement et de surveillance au cœur d'une piscine publique. »

PLAN CLIMAT ENERGIE ALSACE CENTRALE

Afin de réduire notre facture énergétique, la Communauté de Communes participe à l'élaboration d'un Plan Climat-Energie à l'échelle du Pays de l'Alsace Centrale.

UN PLAN CLIMAT-ENERGIE, QU'EST-CE QUE C'EST ?

C'est un effort collectif et volontaire issu du Grenelle de l'Environnement, soutenu par l'ADAC (Association pour le Développement de l'Alsace Centrale), la Région Alsace, l'ADEME (Agence De l'Environnement et de la Maîtrise de l'Energie) et l'Union Européenne.

Il a débuté le printemps dernier au travers d'une large concertation rassemblant professionnels, associatifs, élus et agents. Ce groupe a travaillé sur les actions envisageables en Alsace Centrale autour de sept thématiques : les déplacements, les bâtiments, l'alimentation, l'urbanisme, l'économie, la production d'énergie et l'éclairage public.

Les résultats sont consignés dans le « Livre blanc du Plan Climat-Energie d'Alsace Centrale » (disponible en ligne sur le site de l'ADAC). Chacun pourra s'en inspirer afin de réduire sa consommation énergétique et son impact climatique.

La Communauté de Communes a déjà mis en place de manière ambitieuse plusieurs actions en ce sens à destination des habitants (création de l'Espace Info Energie), des collectivités (diagnostic énergétique des bâtiments publics) et des entreprises (information des exposants de Grand Ried Expo sur les dispositifs Energivie).



D'autres actions verront bientôt le jour. Rendez-vous au prochain Salon Sélestat Habitat Déco du 18 au 21 janvier, sur le stand Climat-Energie Alsace Centrale.

+ DE RENSEIGNEMENTS ?

ADAC
2, rue du Général Gallieni
67600 SELESTAT
Tél. 03 88 92 12 10
Mail. plan.climat@pays-alsace-centrale.com
www.pays-alsace-centrale.com

LA FUTURE GENDARMERIE DE MARCKOLSHEIM

Afin de conforter la présence d'un service public de sécurité de proximité, la Communauté de Communes a décidé d'engager la construction d'une caserne de gendarmerie pour la brigade territoriale. Le Ministère de l'Intérieur vient de donner son accord au projet, ce qui permet d'envisager un lancement des travaux courant 2013, pour un coût d'environ 2,76 millions d'euros.

Deux ensembles de bâtiments seront construits à la sortie nord de Marckolsheim, en bordure de l'Ischert :

- Une zone « locaux de services et techniques » composée de bureaux et de locaux techniques.
- Une zone « logement » composée de 7 logements familiaux, sous forme de maisons « en bande ».

Les objectifs fixés au projet permettront de satisfaire à des contraintes et exigences de qualité sociale, urbanistique, architecturale, fonctionnelle, technique et économique. L'insertion dans le paysage et la protection de l'environnement feront également l'objet d'une attention toute particulière, la Communauté de Communes souhaitant en effet engager une démarche de qualité environnementale pour la réalisation de ce projet. A ce titre, les espaces naturels seront conçus de manière à favoriser la biodiversité et l'infiltration des eaux de pluie.

ETAT DES LIEUX TRAVAUX DE VOIRIE



MACKENHEIM – RUE DE L'ÎLE

Objet des travaux : Réfection complète de la rue.
Coût total : 113 255.97 € TTC
Financement : Communauté de Communes – Commune – Conseil Général du Bas-Rhin.



ARTOLSHEIM – ROUTE DE HESSENHEIM

Objet des travaux : Réfection complète de la rue avec rétrécissement de la voie et mise en place de trottoirs ainsi que d'un ouvrage de sécurité. Enfouissement des réseaux téléphonique et d'éclairage public.
Coût total : 376 655.02 € TTC
Financement : Communauté de Communes – Conseil Général du Bas-Rhin.



ARTOLSHEIM / MARCKOLSHEIM – PISTE CYCLABLE

Objet des travaux : Création d'une piste cyclable en contre-bas de la route départementale.
Coût total : 450 333.71 € TTC
Financement : Communauté de Communes.



MARCKOLSHEIM – PAIM

Objet des travaux : Mise en place de la voirie définitive avec trottoirs et piste cyclable. Enfouissement des réseaux secs, électricité, téléphone, fibre optique et éclairage public.
Coût total : 1 410 519.94 € TTC
Financement : Communauté de Communes.



BOOTZHEIM – RUE DE L'EUROPE

Objet des travaux : Réfection complète de la rue avec rétrécissement de la voie et mise en place de trottoirs ainsi qu'une voie à circulation douce.
Coût total : 317 546.80 € TTC
Financement : Communauté de Communes – Conseil Général du Bas-Rhin.



ELSENHEIM – ROUTE DE MARCKOLSHEIM

Objet des travaux : Réfection complète de la rue avec rétrécissement de la voie et réalisation d'un ouvrage de sécurité. Mise en place de trottoirs ainsi qu'une voie à circulation douce. Enfouissement des réseaux secs, téléphonie et éclairage public.
Coût total : 402 701.08 € TTC
Financement : Communauté de Communes – Conseil Général du Bas-Rhin.



HEIDOLSHEIM – PLACE DE LA MAIRIE

Objet des travaux : Réfection complète de la rue avec rétrécissement de la voie et mise en place de trottoirs, enfouissement des réseaux secs, électricité, câble et éclairage public.
Coût total : 288 495.18 € TTC
Financement : Communauté de Communes – Conseil Général du Bas-Rhin.



MARCKOLSHEIM – RUE KOLB ET PLACE DE L'ECOLE

Objet des travaux : Réfection complète de la rue avec transformation de la cour de l'école. Mise en place d'une zone de circulation douce réservée aux piétons et vélos.
Coût total : 586 012.34 € TTC
Financement : Communauté de Communes – Commune – Conseil Général du Bas-Rhin.



MARCKOLSHEIM – ZA MAGINOT

Objet des travaux : Mise en place de la voirie définitive et des emplacements de stationnement.
Coût total : 543 175.72 € TTC
Financement : Communauté de Communes – Commune.



LES PREMIERS PAS DE L'OFFICE DE TOURISME DU GRAND RIED

“ L'aboutissement d'un processus engagé il y a cinq ans et le début d'une nouvelle aventure... ”

C'est avec ces mots que Laurence MULLER-BRONN, Vice-Présidente au Tourisme de la Communauté de Communes du Rhin a accueilli, ce lundi 1^{er} octobre au soir, environ 80 personnes venues de tout le Grand Ried à la Salle des Fêtes de Gerstheim.

L'objectif de la réunion est énoncé en guise d'introduction : constituer l'« Association pour le Tourisme dans le Grand Ried ». Cette nouvelle structure donnera naissance, à compter du 1^{er} janvier 2013 à l'Office de Tourisme intercommunautaire du Grand Ried.

Depuis quelques temps maintenant, le territoire du Grand Ried (d'Erstein à Marckolsheim) est considéré comme une destination du tourisme alsacien, même si celle-ci est encore trop peu connue. Son patrimoine naturel d'exception, ses nombreuses possibilités de découverte (pédestres, en barques à fonds plats ou plus récemment en vélos à assistance électrique...) et plus globalement la typicité du secteur dans le contexte régional, en font une zone d'enjeux touristiques forts.

Fruit de la fusion entre les Offices de Tourisme basés à Erstein, Benfeld, Rhinau et Marckolsheim, l'Office de Tourisme du Grand Ried prendra pleinement son essor à compter du mois de janvier 2013. La création de cette structure unique dédiée pleinement au développement du tourisme dans le Grand Ried est le résultat d'une réflexion qui s'est étendue sur plusieurs années.



Béatrice et Cindy vous accueillent à Marckolsheim

L'ensemble du personnel actuel des Offices de Tourisme sera repris dans cette structure fusionnée et un poste de direction sera créé.

Présidente : **Laurence MULLER-BRONN**
 1^{ère} Vice-Présidente : **Isabelle MISME**
 2^{ème} Vice-Président : **Luc SCHIMPF**
 Trésorier : **Roland CHRIST**
 Secrétaire : **Justin FAHRNER**

Gageons que ce nouvel outil saura renforcer encore l'activité touristique du territoire et faire parler, toujours plus, du Grand Ried !



CONTACT

Marie-Hélène MATTERN
 Agent de Développement Touristique du Grand Ried
 3 rue de l'Hôtel de Ville - 67860 RHINAU
 Tél. 03 88 58 79 46 • marie-helene.ehrmann@cc-rhin.fr

RETOURS SUR LA FÊTE DU RHIN !

La fête du Rhin a rencontré un véritable succès populaire grâce à un programme haut en couleur et à une météo particulièrement favorable.

Plus de 8 000 personnes, originaires des deux rives, se sont retrouvées sur l'île du Rhin les 8 et 9 septembre derniers pour participer aux animations proposées par les associations de la Communauté de Communes et de Sasbach.

La principale nouveauté à savoir « le sentier des mystères du Rhin » a permis, grâce au talent des druides et des acteurs locaux, la découverte des légendes du Rhin.

Environ 400 personnes (Français et Allemands) ont participé aux visites et sont repartis les yeux chargés d'étincelles... Cette initiative a enthousiasmé le public mais aussi les acteurs, qui souhaitent renouveler cette collaboration. Le prochain rendez-vous est d'ores et déjà pris pour l'édition 2014 !



PORTRAIT : ELVIS DU RIED



Rencontre avec un fan, croisé lors de la conférence du 9 octobre consacrée à Elvis Presley.

QUAND EST NÉE VOTRE PASSION POUR ELVIS ? ET POURQUOI AVOIR CHOISI ELVIS ?

« C'était en 1980, j'étais dans une fête foraine et l'un des manèges diffusait « le Rock du Bagne » (Jailhouse Rock) ça m'a tout de suite fait « tilt » ! J'ai immédiatement aimé sa musique, la puissance de sa voix et surtout le charisme qu'il était capable de développer sur scène, c'était un vrai personnage... sa musique me donne des frissons, elle rentre dans la peau ! »

SI CE N'EST PAS INDISCRET, QUEL ÂGE AVEZ-VOUS ?

« J'ai 48 ans et je chante Elvis depuis 31 ans ! Déjà au collège, mon prof de musique me disait que j'avais une belle voix, du coup, je me suis lancé. Chanter Elvis reste pour moi une passion, ce n'est pas une activité lucrative, c'est avant tout un plaisir. »

CETTE PASSION VOUS DEMANDE-T'ELLE BEAUCOUP D'IMPLICATION ?

« Oui, je répète tous les week-ends sans exception, avec des cd d'orchestration. Pour la mise en scène, je visionne des dvd, après, pour la gestuelle et les paroles, c'est du « par cœur » ! »

COMMENT VOUS PROCUREZ-VOUS LES TENUES ? EST-CE DIFFICILE À TROUVER ?

« Ce n'est pas difficile, je trouve mes tenues sur Internet. On trouve de tout, des copies conformes et même des tenues qui lui ont appartenu ! Niveau budget, il faut compter entre 200 et 1100 € en fonction du type de tenue. Pour les tailles, comme ce sont des costumes qui viennent des Etats-Unis, il faut faire attention, je suis obligé de prendre du L car dans le XL « américain » je flotte comme dans un pyjama ! »

CETTE PASSION EST-ELLE ONÉREUSE ?

« Tout est relatif, le plus cher ce sont les cd (environ 200 € le cd), ils proviennent des Etats-Unis et sont enregistrés en studio avec un orchestre, des cœurs, etc... Finalement on paye la qualité de travail et forcément, les droits d'auteurs ! »

AVEZ-VOUS UN FAN CLUB ?

« Ma femme ! Elle me suit ainsi que quelques habitués, mais on ne peut pas vraiment parler d'un Fan Club. Pour le moment, je chante pour ma famille, mes amis, mais si une opportunité se présente à moi, je reste bien entendu ouvert à toutes propositions ! Sait-on jamais, un producteur lira peut être ces lignes ! »

FAITES-VOUS PAYER VOS INTERVENTIONS ? SI OUI, COMBIEN ?

« Comme dit, pour le moment mes représentations se limitent à un cadre privé, mais je suis disposé à proposer mes services sur demande. »

LES LECTEURS DES REFLETS DU RIED PEUVENT DONC VOUS CONTACTER S'ILS SOUHAITENT AVOIR « ELVIS DU RIED » À LEURS CÔTÉS LE TEMPS D'UNE SOIRÉE ?

Avec plaisir !

AVEZ-VOUS ENCORE ENVIE DE NOUS DIRE QUELQUE CHOSE ?

« Oui ! Je tiens à remercier chaleureusement Mme Christiane Roelly, qui a présenté « La vie, la carrière et la musique d'Elvis Presley » lors de la conférence du 9 octobre dernier (ndlr : conférence dans le cadre des « Reflets de Culture », le nouveau cycle de conférences de la Communauté de Communes). Grâce à son invitation, j'ai eu l'occasion de chanter 5-6 morceaux d'Elvis devant des amis mais également devant des inconnus, cela m'a beaucoup plu ! Encore un grand merci ! »

Elvis du Ried (Thierry FRIESS)
Tél. 03 88 85 80 08
Mail. sylvie.bilger0036@orange.fr

Ecole de Musique Intercommunale
du Ried de Marckolsheim

QUELQUES CHIFFRES POUR CETTE NOUVELLE ANNÉE

- 305 élèves inscrits
- 24 professeurs
- 20 matières proposées
- Jardin musical à partir de 3ans

LES NOUVEAUTÉS

L'école de musique met en place un conseil d'établissement composé de différents partenaires de l'école.

Avis aux personnes qui souhaiteraient déposer leur candidature pour devenir représentant de parents d'élèves.

La première rencontre aura lieu en janvier ou février 2013 et aura comme sujet : « le projet d'établissement ».

LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS

Samedi 9 février à 20h
Concert de batterie, percussions et musiques actuelles

Samedi 25 mai à 20h
Concert « Opéra »

Samedi 15 juin à 17h
Auditions des classes : violon, flûte traversière, clarinette, saxophone, trompette, trombone et accordéon

Lieux et dates sous réserve de modifications.



Médiathèque du Grand Ried

LES COUPS DE CŒUR DE LA MÉDIATHÈQUE POUR CETTE FIN 2012

UN CHAT PEUT EN CACHER UN AUTRE : PETITE SÉLECTION FÉLINE...

JE SUIS LE CHAT – JACKIE MORRIS

Un superbe album, imposant, aux illustrations d'une exceptionnelle beauté. Pas une ode au seul matou domestique, mais un rêve, un voyage à travers le monde des félins, où se côtoient majesté, élégance et poésie. A la fin de l'ouvrage, une courte description de chaque espèce évoquée.

SPLAT LE CHAT – ROB SCOTTON

Dans un registre plus cocasse... Une adorable boule de poils ébouriffée : monsieur Splat ! Ce dernier ne veut pas aller à l'école, et ce ne sont pas les excuses qui manquent pour retarder le départ... Mais, une fois sur place, pas de risque de s'ennuyer ! Un album savoureux et plein d'humour.



QUAND MON CHAT ÉTAIT PETIT – GILLES BACHELET

Certes, la bestiole affiche bien le caractère et les attitudes propres à son espèce, mais que dire de cette trompe et de ces grandes oreilles ?... Beaucoup de talent et une grande maîtrise de la loufoquerie chez cet auteur, dont nous recommandons chaudement tous les albums.

CONDITIONS DE PRÊT

6 livres / 2 cd / 2 magazines / 2 dvd (1 fiction + 1 documentaire) / 2 partitions

La durée de prêt est de 4 semaines maximum

VUES SUR... UN RÉALISATEUR

SHOTGUN STORIES – JEFF NICHOLS

Arkansas, Etats-Unis. Deux fratries, un géniteur. Parce que lors de l'enterrement de ce dernier, l'aîné en profite pour régler ses comptes avec le défunt, ses demi-frères lui promettent vengeance. Un film splendide, d'une grande sobriété, où les blessures du passé font écho à la médiocrité du présent.

TAKE SHELTER – JEFF NICHOLS

Des visions de tempêtes, de tornades, voilà ce qui angoisse profondément Curtis, l'empêchant de dormir, de travailler, de communiquer... de vivre, tout simplement. Son unique obsession réside désormais dans la construction d'un abri souterrain afin de mettre sa famille à l'abri. Visions prémonitoires ou signe d'un dérèglement mental, le réalisateur laissera la question à notre libre appréciation, mais en nous ayant offert un film sombre, inquiétant et néanmoins somptueux.

FEMMES DE DICTATEUR – DIANE DUCRET

Elles sont les épouses, compagnes, égéries ou admiratrices des grands dictateurs du 20^{ème} siècle, de Lénine à Bokassa en passant par Mussolini, Hitler ou Mao. L'auteure raconte les rencontres, les stratégies de séduction, les rapports amoureux, l'intervention de la politique et les destinées diverses, souvent tragiques, des femmes qui ont croisé le chemin et passé par les lits des dictateurs.

SUIVI DE FEMMES 2 DICTATEUR – DIANE DUCRET

Une nouvelle enquête sur l'entourage féminin de six leaders autoritaires du 21^{ème} siècle : les épouses et les filles de Saddam Hussein, la femme de Khomeiny, celle du Coréen Kim Jong-Il, de Castro ou Milosevic. Leur point commun est une haine de l'Occident libéral et démocratique.

Pour connaître les horaires d'ouverture et les tarifs : www.ried-marckolsheim.fr

LE NOUVEAU CYCLE DE CONFÉRENCES DE LA CCRM

Vous avez soif de culture et de découverte ?
Les Reflets de Culture sont faits pour vous !

RESTER ZEN EN PRATIQUANT UN ART MARTIAL

PAR REN JUNMIN

25 / 01 / 2013

Marckolsheim, salle des fêtes.

CONFORT THERMIQUE ET ÉCONOMIES D'ÉNERGIE DU LOGEMENT : PAR OÙ COMMENCER ?

CAMÉRA THERMIQUE À L'APPUI. PAR ALEX
DEVAUX, ESPACE INFO-ÉNERGIE

12 / 02 / 2013

Hilsenheim, Maison des associations.

LE THÉ : SES COULEURS, SES SAVEURS, SES BIENFAITS POUR LA SANTÉ

PAR ARLETTE ROHMER

12 / 03 / 2013

Schwobsheim, salle des fêtes.

ACCOMPAGNER LA VIEILLESSE DE SES PROCHES

PAR LE DR DIVINÉ

09 / 04 / 2013

Hessenheim

LA VIE DE L'ABEILLE, LE MIEL ET SES VERTUS

PAR SÉBASTIEN SCHULTZ

21 / 05 / 2013

Artolsheim, foyer St-Maurice.

Communauté de Communes du
Ried de Marckolsheim

Le dynamisme d'un territoire



ARTOLSHEIM
BINDERNHEIM
BOESENBIESEN

BOOTZHEIM
ELSENHEIM
HEIDOLSHEIM

HESSENHEIM
HILSENHEIM
MACKENHEIM

MARCKOLSHEIM
OHNENHEIM
RICHTOLSHEIM

SAASENHEIM
SCHOENAU
SCHWOBSHEIM

SUNDHOUSE
WITTISHEIM

